

### L'AGENDA

#### Jeudi 11 septembre

A.G section sud-ouest  
thème : élections de la  
mutuelle.

#### Du lundi 22 au jeudi 25 septembre

Congrès de l'USRAF à  
Saint Georges-de-  
Didonne.

**Organisées par l'USR à  
la salle Jean Jaurès de  
Toulouse**

**Jeudi 25 septembre, 16h**  
célébration des 80 ans de  
la S.S

**Samedi 27 septembre**  
célébration 130 ans de la  
CGT.

### L'ETE DE TOUS LES DANGERS



L'été dans laquelle nous entrons devrait être une période de repos, de vie paisible en famille. Malheureusement la situation Politique et sociale risque de lui donner un tout autre visage.

Sur le plan international, la géopolitique actuelle nous démontre un droit international bafoué ; Ce qui fait craindre chaque jour une étincelle pouvant déclencher un cataclysme.

Pas souriante non plus en ce qui concerne la démocratie où il n'a pas été tenu compte du choix des électeurs de voir la fin de la macronie, pas plus qu'il n'a été tenu compte du vote du parlement sur l'abrogation de la réforme des retraites ou bien de la décision de justice de stopper les travaux de l'autoroute A69.

Mais le pire est à venir, une nouvelle dose d'austérité nous sera annoncée à la mi-juillet pour trouver 40 milliards qui manqueraient pour le budget. Une fois de plus, cette date, pendant la période des vacances n'est pas choisie au hasard.

Il n'est pas une journée sans que nous apprenions des restrictions budgétaires dans des domaines les plus vitaux, santé, enseignement, logement, culture, collectivités locales etc. etc. Même les promesses de financement de la transition écologique sont remises en cause.

Pour nous les retraités, nous ne serons pas oubliés dans ce catalogue mortifère dont il est question page 3 de ce « notre lettre ». Nous serons touchés sur notre fiscalité et nos revenus.

Et bien sûr, le conclave sur les retraites, s'est conclu sur un retour à la case départ, comment pouvait-il en être autrement. À la suite duquel une motion de censure qui avait été déposé par la gauche a échoué à renverser le gouvernement, en particulier grâce au soutien du RN. Ce parti est avec le peuple pendant les élections, mais contre, au parlement.

Un seul chiffre donné par l'Oxfam démontre que d'autres solutions que de vider les poches de la population existent : **SEULEMENT 10% DE LA FORTUNE CUMULEE DES MILLIARDAIRES FRANÇAIS SUFFIRAIT POUR ATTEINDRE L'OBJECTIF DES MILLIARDS D'ECONOMIES RECHERCHEES**, alors que fiscalement, comme d'habitude, ils seront ménagés pour ne pas quitter le pays alors qu'ils sont en bonne voie pour le couler.

Si chaque année nous souhaitons une rentrée combative, il faut reconnaître que cette fois-ci la situation étant si grave que ce n'est plus un souhait mais **UN APPEL A UNE MOBILISATION, GENERALE**. Plus nous serons dociles et résignés, plus ils taperont fort.

Plus que jamais, alors que toutes les corporations sont touchées. **La convergence des luttes est nécessaire et urgente. À nous les syndiqués de la CGT de tout faire pour y parvenir.**



# La vie de la section



Bonjour à toutes et tous. Voici le 1er numéro de l'été. Comme d'habitude nos rubriques traitent de l'actualité qui comme la météo, est brûlante

Profitons de ces 2 mois pour reprendre des forces physiquement et intellectuellement et ne restons pas isolés. La dernière Assemblée Générale avec son coté revendicatif, studieux et convivial y a contribué.

La solidarité fait partie de notre ADN.

Préparons le congrès de notre syndicat et les élections à la mutuelle auxquelles une nouvelle Assemblée Générale sera consacrée le jeudi 11 septembre.

Je vous souhaite de bonnes vacances avec des moments joyeux en famille et entre amis

Gérard Gilabert

## Assemblée Générale section sud-ouest Juin 2025

Notre Assemblée Générale du printemps s'est tenue le jeudi 26 juin à la croix-du-sud avec 15 participants (e)s auxquels s'ajoutait MME Martine Lucas qui représentait l'USR 31. Seule la présence d'Éric Degand, ancien administrateur CGT, encore en activité pour quelques mois, avant de nous rejoindre à l'USRAF, représentait les actifs. Il a pu nous décrire la situation morale, pas très reluisante, du personnel et des militants CGT actifs.

Après un tour de l'actualité, la présentation du site internet de l'USRAF par Christian Bourdet, l'état d'organisation par Guy Bourdel ; et quelques informations données par Martine Lucas la représente de l'USR 31, les débats, avec pour fil rouge la préparation de notre congrès, purent débuter.

L'AG souhaite que ce congrès soit vraiment centré sur les problèmes concrets, et non juste des débats théoriques. En particulier sur les difficultés à mobiliser et organiser la continuité syndicale.

Déjà des solutions sont avancées par les participants.

- Renforcer la visibilité de l'USRAF et en obtenir la reconnaissance par la direction d'Air France.
- Renforcer nos liens avec les actifs, par la création d'un groupe de travail actif/retraité pour porter les revendications.
- Obtenir la liste à jour des adhérents et des départs depuis 2020 auprès des sections DGI et BBB.
- Créer un canal de communication dédié entre actifs et retraités et présenter clairement le rôle du syndicat retraité aux actifs.



Fut aussi abordé le problème du rôle essentiel et souvent sous-estimé des retraité(e)s dans la société qui ne sont pas inactifs dans la société, bien au contraire. Ils ne comptent pas leurs heures de bénévolat.

La séance s'acheva sur un appel à candidatures :

- Pour intégrer la commission exécutive de L'USRAF.
- Pour représenter les retraités au sein la mutuelle, en position éligible ou non sur la liste. « Le Choix d'une Garantie pour Tous ».

Pour finir et pour se remonter le moral, comme d'habitude, nous avons pris le verre de l'amitié avant de prendre le repas ensemble pour certains d'entre nous.

# Symposiums et fumée : l'art de ne rien décider.

Conclave, consistoire, symposium, séminaire ou réunion à huis clos. Qu'en termes élégants, ces choses-là peuvent être dites !

Mais il n'y a eu ni fumée blanche, ni miracle.

Cet enfumage permet au MEDEF de ne rien régler sur la question centrale des 64 ans et au gouvernement de préparer les esprits pour les futures politiques d'austérité au travers du prochain budget.

Quelques « mesurette » et un sérieux recul notamment, la désindexation des pensions de retraite pour plusieurs années et le rabotage du dispositif carrière longue.

Pourtant le 5 juin, les députés ont voté massivement une motion pour abroger la réforme.

Le gouvernement ne peut plus faire la sourde oreille, il faudra qu'il organise un référendum populaire pour trancher.

## ***Stop au racket des retraité·e·s !***

Les rapports de l'INSEE et de la Cour des comptes confirment que le déficit actuel résulte principalement d'une chute des recettes, accentuée par 73 milliards d'euros de baisses d'impôts en faveur des plus riches et des grandes entreprises, auquel s'ajoute 200 milliards d'aides aux entreprises sans contrôle ni contreparties.

### **Le déficit public est une question de recettes plus que de dépenses**

Pourtant la nécessité d'investissements publics est importante, notamment pour répondre aux défis du vieillissement de la population et de la transition écologique.

Dans le même temps, un plan d'économies de 40 milliards d'euros est annoncé par François Bayrou, dont les contours seront dévoilés autour du 14 juillet.

Deux mesures phare sont déjà relancées : **supprimer l'abattement fiscal de 10 %**, en vigueur depuis 1978 et la désindexation des pensions de retraite.

La première mesure reviendrait à :

- Augmenter l'impôt pour **plus de 11 millions de retraité·es**
- Faire entrer **plus de 500 000 retraité·es dans l'impôt**
- **Hausser le revenu fiscal de référence**, ce qui :
  - Augmentera le taux de CSG pour beaucoup
  - Fera perdre des aides, l'APL, voire l'accès au logement social

La désindexation des pensions de retraite par rapport aux salaires conduirait à une perte de 20 % de pouvoir d'achat des pensions de retraites sur dix ans.

**Ce n'est pas aux retraité·e·s de payer la facture des réformes et des cadeaux faits au patronat et aux financiers.**



**Christian Bourdet**

# Espace de débat et d'action

Du 22 au 25 septembre 2025 à Saint Georges de Didonne en Charente-Maritime (17), se tiendra le 14ème Congrès de l'Union syndicale des Retraité.e.s CGT Air France. Il rassemblera 41 syndiqués venu de toutes la France.



Le Congrès est un moment essentiel de la vie de notre organisation, il permet de tracer des perspectives pour définir notre stratégie et notre démarche syndicale. Il nous offre également l'opportunité de confronter nos contradictions, nos divergences et les difficultés auxquelles nous sommes confrontés.

Ce moment démocratique déjà commencé par l'envoi des documents d'orientations et « repères revendicatifs » qui ont préparé l'assemblée générale du 26 juin 2025 à la salle Victor Hugo du CIT de Blagnac.

Le débat se poursuivra pour les syndiqués de l'USRAF CGT à travers le nouveau site internet dans le FORUM, par des échanges entre tous les syndiqués.

## ***Bienvenue sur votre nouveau site usrafcgt.fr***



Ce nouveau site internet est conçu afin de renforcer la visibilité du syndicalisme retraité issu d'Air France, dynamiser la communication et favoriser la syndicalisation.

Les parties « vie syndicale », « informations de sections » et les « forums » ont un accès réservé aux membres authentifiés. Pour vous connecter afin d'avoir un accès intégral, créer un compte.



Pour accéder au **FORUM** Cliquez sur  ou sur le logo du congrès .

**Soyez mobilisés pour les débats du 14ème Congrès de l'USR AF CGT !**

Rejoignez-nous en grand nombre pour échanger, débattre et construire ensemble l'avenir de notre syndicat. Votre participation est essentielle pour faire entendre vos idées et renforcer notre action collective.

Vous pouvez également donner votre avis avec le mail [contact@usrafcgt.fr](mailto:contact@usrafcgt.fr) ou proposer un article à publier [publi@usrafcgt.fr](mailto:publi@usrafcgt.fr).

En voici les principales dates,

**30 septembre 2025** : Date limite de dépôt des candidatures ; **1er décembre 2025** : ouverture de la plateforme de vote et envoi des mails ; **7 janvier 2026** : journée de dépouillement des élections et proclamations des résultats.

**Un rappel de nos principales revendications pour lesquelles nous devons voter.**

- Retour, à un barème de cotisations comportant au moins 4 tranches de revenus pour une meilleure progressivité des cotisations.
- Définition du cahier des prestations, en dernier ressort, par l'assemblée générale,
- Maintien de la prise en charge des chambres individuelles pendant 90 jours ; l'hôpital et maison de convalescence.
- Meilleur remboursement de certaines prestations (ex : implants dentaires ; soins de podologie-pédicurie pour les diabétiques, cures).
- Décaler le prélèvement mensuel au 12 du mois.
- Améliorer l'ergonomie du site.

**La santé est l'affaire de tous et nous nous devons de prendre cette élection à bras le corps.**

### Ça défile dans les rues de Toulouse



*Notre section n'a été informée d'aucun nouveau décès d'adhérents, sympathisants, amis, ou anciens collègues depuis le dernier numéro de "Notre Lettre", et c'est tant mieux. Par contre nous avons appris le décès de deux camarades de la commission exécutive centrale de l'USRAF : Bernard **Toudic** de la section de la réunion et **François Poittevin** de la section, banlieue nord. Nous ne les oublierons-pas.*

*Nous avons aussi appris le décès de Daniel PIC, ancien secrétaire de l'USR 31.*

*Nous avons une pensée toute particulière pour, leur famille et leurs amis*

# Remue-mémoire

**La CGT à 130 ANS.** Elle est née le 23 septembre 1895. Elle représente 130 ans de luttas, de conquêtes, de résistance, liées à l'histoire sociale de notre pays. Une CGT présente dans le quotidien des travailleur-euses, que ce soit dans l'entreprise ou en dehors dans les luttas sociales.

Une CGT qui revendique et qui gagne ; La Sécurité sociale, les congés payés, la retraite à 60 ans que nous avons obtenue en 1980, les comités d'entreprise, toutes ces belles choses existeraient-elles sans la CGT ?

**Fêter l'histoire de la CGT, c'est aussi se projeter dans l'avenir et se promettre de la faire vivre encore longtemps au service de tous.**

1891 Affiche du congrès corporatif qui donnera naissance à la CGT



De la première « vie ouvrière » en octobre 1909 à la dernière, la NVO



De tout temps, la CGT pour la paix



1936 Le progrès social par la grève



## Contacts

GILBERT Gérard 06 74 07 24 84  
BOURDEL Guy 06 07 94 54 65  
CHAZOTTES J.-C. 06 47 34 67 08

POSTEL Alain 06 74 98 16 67  
MARTINEZ Francis 06 14 84 76 75  
ECHAUIER Philippe 06 33 15 92 73

BERTRAND Roger 06 26 49 14 73  
MELCHER Thierry 06 82 40 37 97  
PASSERAT Jacques 06 06 47 33 30